

# PAX ROMANA

MOVIMIENTO INTERNACIONAL DE ESTUDIANTES CATOLICOS

Secretariado General

FRIBOURG (Suiza)

14, rue St-Michel  
Tel. 22649

Circular No 3 / 1953

Friburgo, 2 de Abril de 1953

A las Federaciones afiliadas a Pax Romana-MIEC

Muy queridos amigos,

El Comité Director de nuestro Movimiento internacional se ha reunido en Friburgo, del 25 al 29 de Marzo, consagrando la mayor parte de sus deliberaciones a una profunda reflexión sobre el sentido y el alcance de nuestra acción en el plano internacional y al estudio de los medios indispensables para realizar nuestros fines. El Secretariado General les transmitirá, en breve plazo, un nuevo documento que permitirá a todas las federaciones plegarse activamente en este esfuerzo de profundización que el Comité Director se asigna en esta tarea. La circular presente sólo será dedicada a la preparación de la Asamblea Interfederal de 1953.

Nuestras Federaciones se recordarán seguramente que durante la celebración de la A.I. del Canadá el verano pasado, la Federación de Estudiantes de las Universidades Católicas del Canadá (F.E.U.C.C.) aceptó la responsabilidad de hacer una encuesta entre los miembros del MIEC para recoger sus críticas y sugerencias en vista de la preparación de las próximas Asambleas Interfederales. Los resultados de esta encuesta fueron sometidos al Comité Director del MIEC, quien se esforzó en retener el mayor número posible de las ideas emitidas. Esperamos que nuestras Federaciones reconocerán a lo largo de esta circular, el leal deseo de los dirigentes internacionales del MIEC de tener en cuenta de la opinión de las diversas Federaciones y de conciliar las sugerencias individuales con el interés del conjunto del Movimiento. Queremos repetir aquí, a la F.E.U.C.C. nuestro agradecimiento más sincero por la contribución tan positiva que hace de esta manera, al desarrollo de nuestro Movimiento.

## I. TEMA : " El estudiante católico y la comunidad universitaria "

El estudio emprendido por el Congreso Mundial del Canadá sobre la Misión de la Universidad, ha mostrado que la Universidad para llenar su función : de formación, de investigación de la verdad, de servicio de la sociedad, debe ser una comunidad de profesores y estudiantes. Esta comunidad no puede desde luego, ser una comunidad cerrada, estancada; está necesariamente abierta hacia otras comunidades, ella sufre sus influencias y las influencia a la vez sobretodo por la interposición de los estudiantes, cuya pertenencia a la comunidad universitaria es esencialmente transitoria.

A partir de tales conclusiones, se trata de estudiar, en la A.I. de Dinamarca, el estado actual de la comunidad universitaria tal como podemos constatarlo a través de la experiencia de las federaciones y con todas las diversidades que implica en las diferentes situaciones nacionales; estudiar las relaciones entre esta comunidad y las comunidades extra-universitarias; estudiar por fin cómo se inserta en esta comunidad la acción del estudiante católico y la del grupo universitario católico.

## COMISION No 1: "La vida intelectual de la comunidad universitaria"

(Responsable : M. Antonio Rossotti, via Panti 3, Turin, Italia)

- 1) La comunidad universitaria tal como se expresa :
  - en la enseñanza en el interior de cada Facultad (comunidad entre profesores y estudiantes y entre estudiantes siguiendo el mismo curso)
  - en los contactos entre Facultades;

./.



- en la comunidad general de ideas en el seno de la Universidad : Las corrientes o las divergencias de ideas que favorecen o comprometen la existencia de una comunidad universitaria que sea propia a la formación humana y cristiana del estudiante.
- 2) Las relaciones entre la comunidad universitaria y las comunidades extra-universitarias profesionales o culturales en la formación de los estudiantes o la irradiación de la vida intelectual de la Universidad.
- 3) Lo que puede hacer el estudiante Católico o el grupo universitario católico para ayudar a la Universidad a hacerse lo que debe ser en tanto comunidad de vida intelectual; lo que puede hacer el grupo universitario católico para rectificar, en la necesidad, ciertas corrientes de pensamiento o para completar la vida intelectual de la comunidad, por ejemplo en los dominios de los estudios filológicos o teológicos o de la formación profesional cristiana.

COMISION No 2 : "La vida religiosa de la comunidad universitaria"

(Responsable : M. François Didior, 3 rue Ampère, Paris XVIIe)

Las diferentes situaciones religiosas : países de tradición católica y países de minoría católica, países de cristiandad reciente, universidades católicas y universidades no católicas; etc, el problema de la fe en el estudiante : paso de la fe de la adolescencia a la fe adulta y las dificultades específicas del estudiante.

El grupo universitario católico en tanto que comunidad de contemplación y de oración, su actividad cultural, su tarea de formación doctrinal y religiosa, la irradiación de su vida religiosa en el conjunto de la comunidad universitaria; la liturgia como instrumento de formación y de apostolado.

La comunidad universitaria y la comunidad parroquial.

COMISION No 3 : "La estructura de la comunidad universitaria"

(Responsable: M. Enrique Ibarra, p.a. Secretariado General de Pax Romana, 14 rue Saint-Michel, Fribourg, Suisse)

El deber de presencia en las estructuras y en las instituciones de la comunidad universitaria; la acción a emprender para hacer tales estructuras e instituciones más aptas a favorecer la misión de la Universidad en el mundo actual; la participación de la vida organizada de la comunidad universitaria como preparación a la función futura del estudiante en la vida cívica y social; las relaciones entre la comunidad universitaria y las otras comunidades de la sociedad civil; entre los grupos católicos universitarios y los grupos católicos que trabajan en otros medios.

COMISION No 4 : "La comunidad universitaria en los planos nacional o internacional"

(Responsable: M. Joe McMahon, c/o M. Henri Petsche, 95 av. Mozart, Paris)

La unidad de la comunidad universitaria en el plano nacional; el papel de la comunidad universitaria en el seno de la nación; el papel de la federación nacional católica en el seno de la comunidad universitaria nacional.

Las dimensiones internacionales de la comunidad universitaria; el papel de la comunidad universitaria en el conjunto de la comunidad mundial que se crea actualmente; la función de Pax Romana en tanto que comunidad universitaria supranacional.

Lo que pueden hacer los grupos universitarios y las federaciones nacionales católicas para favorecer el aporte de Pax Romana a la comunidad universitaria internacional: formación para la vida de la comunidad internacional, intercambios internacionales en el seno de una comunidad universitaria local; la acción de socorro como expresión de solidaridad internacional; las tareas de los Secretariados internacionales de las federaciones.

## II.- PROGRAMA

- a) El Comité Director del MIEC se reunirá a Hald, cerca de Viborg, los días 26, 27 y 28 de Julio de 1953.
- b) Los dirigentes de las Federaciones Europeas serán invitados próximamente a dicha reunión con el objeto de proseguir las discusiones abordadas en Lyon y Gemen el año pasado, sobre el problema de la Unidad Europea.
- c) Se invita a los delegados de la Asamblea Interfederal a llegar a Krabbesholm, cerca de Skive, el día martes 28 de Julio, la A.I. será abierta en la tarde con una introducción al tema general.
- d) La jornada del 29 será consagrada a un retiro para permitir a todos los participantes prepararse, en un espíritu de comunión espiritual a las futuras discusiones.
- e) La jornada del jueves 30 será íntegramente consagrada a los trabajos de las cuatro comisiones que estudiarán los diversos aspectos del tema general y prepararán los informes a presentar en la sesión plenaria de la A.I.
- f) El viernes 31 habrá la reunión plenaria de la Asamblea Interfederal para discutir los informes de las tres primeras comisiones. Redacción de conclusiones.
- g) En la mañana del Sábado 1 de Agosto se recibirá el informe de la cuarta comisión. En la tarde se abordarán las cuestiones administrativas y técnicas (cuentas de 1952, presupuesto de 1953, elecciones etc.)
- h) En la mañana del domingo 2 se proseguirá el estudio de las cuestiones administrativas, la tarde deberá ser reservada a "carrefours" prácticos improvisados sobre intercambio de experiencias relativas a puntos precisos, para los encuentros regionales, y una sesión de los responsables de los diversos Sub-Secretariados, etc. ...
- i) El nuevo Comité Director se reunirá en la noche del domingo 2 de Agosto.
- j) Los participantes partirán para Copenhague en la mañana del lunes 3 de agosto. La federación danesa ha previsto desde ahora la recepción de los delegados en Copenhague.

Los capellanes de las Federaciones de Pax Romana se reunirán probablemente en Copenhague el 3 y 4 de Agosto. Parecidamente los estudiantes de medicina para los cuales nuestro sub-secretariado piensa organizar algunas reuniones de estudio.

Les recordamos en fin, que la Asamblea Plenaria de Pax Romana-MIIC tendrá lugar en Bonn (Alemania) del 7 al 12 de agosto de 1953. Los dirigentes de las Federaciones del MIEC están cordialmente invitados. Las personas deseosas de responder a esta invitación pueden dirigirse directamente al Secretariado General de Pax Romana-MIIC, 14 rue Saint-Michel, Fribourg.

## III.- PROCEDIMIENTO

- a) Así como ustedes lo habrán constatado leyendo el punto I, el Comité Director ha encargado cuatro dirigentes internacionales de Pax Romana de la responsabilidad de preparar una introducción a los debates de cada una de las comisiones que les ha sido confiada. Tondrán además en Dinamarca la tarea de animar los debates de sus comisiones y de presentar un Informe ante la reunión plenaria de la Asamblea Interfederal.

Rogamos a todas las federaciones de proceder sin tardar a un estudio profundo del tema de nuestra próxima A.I. y de HACER LLEGAR DIRECTAMENTE SUS CONSIDERACIONES Y SUGESTIONES A LOS 4 RESPONSABLES. Nos excusamos ante las Federaciones de hacerles redactar cuatro cartas diferentes, pero le ha parecido al Comité Director que ésta es la forma más rápida de asegurar un trabajo serio. Invitamos las federaciones de poner a disposición de los 4 responsables el fruto de sus experiencias sobre los puntos del que figuran en el programa de nuestra próxima A.I. Que no olviden de enviarles, por ejemplo, los informes de reuniones nacionales que hayan tenido sobre uno u otro punto. Las respuestas de las federaciones deberán llegar a manos de los responsables a más tardar el PRIMERO DE JUNIO DE 1953. Estos últimos prepararán entonces una síntesis que será expedida a las Federaciones hacia la mitad de junio. Si las Federaciones quieren recibir a tiempo los documentos que les ayudarán efectivamente a prepararse mejor para la A.I. es indispensable que envíen a las 4 personas antes mencionadas, sus observaciones antes del 1 junio. La correspondencia puede serles dirigida en francés, inglés, alemán y español. Invitamos cálidamente a las Federaciones nacionales a las cuales pertenecen los cuatro responsables a prestarles una activa colaboración en el curso de los próximos meses.

- b) La experiencia ha mostrado que las federaciones representadas en la A.I. no aprovechan suficientemente de esta ocasión única de contactos y e intercambios. La razón de ésto, es que ignoran aún muy frecuentemente, las actividades y los problemas de las federaciones hermanas. Por otra parte el tiempo falta a la A.I. para permitir a las federaciones de exponer sus actividades y sus problemas propios. También el Comité Director ha decidido de pedir a todas las federaciones de hacer llegar al Secretariado General durante el próximo mes de mayo un breve documento esquemático no mayor de tres páginas dactilografiadas. Ellas están invitadas de hacer figurar en particular:
1. Las principales actividades del año transcurrido - en que se distinguen ellas - de las de años precedentes? Cuáles son los progresos cumplidos desde el punto de vista apostólico? Cuál es la naturaleza de las dificultades encontradas?
  2. Las actividades realizadas en el cuadro de las decisiones tomadas por la A.I. del Canadá. - las relaciones sostenidas con otras Federaciones han aumentado o no?
  3. Los proyectos para el futuro año académico tanto del punto de vista nacional como internacional.
  4. Sus sugerencias en cuanto a los temas de las futuras reuniones de Pax Romana.
- Rogamos a todas las federaciones que puedan hacerlo, asegurar ellas mismas las traducciones (francés, inglés y español) de este Informe. El Secretariado General se encargará de distribuir a todas las Federaciones los informes que haya recibido en el plazo indicado (antes del fin de mayo). Esta documentación será utilizada en los "carrefours" prácticos previstos para la tarde del domingo 2 de agosto.
- c) El Secretariado General hará llegar a todas las Federaciones un mes al menos antes de la apertura de la A.I. las informaciones necesarias para la parte administrativa de la A.I. (relación de actividades, finanzas, etc...) así como un documento expresando el pensamiento y los cuidados del Presidente y del Secretario General sobre el trabajo y la orientación del Movimiento.

#### IV.- PARTICIPACION

Conforme a los estatutos la participación a la A.I. será limitada a dos personas por cada Federación afiliada. Las federaciones que quisieran derogar esta regla, deben exponer previamente sus razones al Secretariado General. Con el fin de asegurar el máximum de continuidad de nuestro trabajo el Comité Director invita a cada ./.



Federación de hacerse representar en la A.I. por un delegado estando revestido de importantes cargos en el seno de la federación en el curso de este año (habiendo si posible participado en la A.I. de Canadá) y por un delegado que deba quedar un año aún en la dirección de la Federación. Nos permitimos de insistir sobre este último punto, debiendo recordarse las federaciones que la participación en la A.I. no se limita a una cuestión de representación nacional durante las jornadas de sesión, sino que las resoluciones que son tomadas en el curso de la Asamblea deberán inspirar sus actividades a lo largo de todo el año. Es pues indispensable que uno de los dos delegados sea, en el curso del año siguiente un responsable efectivo de su federación. Las relaciones de esta última con el Secretariado General serán por descontento, facilitadas al máximo en tal caso.

Las federaciones querrán bien facilitar la tarea del Comité de Organización haciendo conocer nombre, dirección y sexo de sus delegados al "Academicum Catholicum de Dinamarca" (o/o Sta Axelle Thon, Pileallé 41.3., Copenhague, F) de aquí al 15 de Junio próximo.

\* \* \*

El Comité Director y el Secretariado General son conscientes de pedir por esta circular un notable esfuerzo a cada una de las federaciones miembros de Pax Romana-MIEC. Pero saben también que el éxito de la A.I. depende esencialmente de la colaboración que aportarán las federaciones en la realización de este programa mínimo. También ellos esperan con confianza sus respuestas. Cuentan también en vuestras fervorosas oraciones para que podamos alcanzar más fácilmente los fines que nos hemos fijado.

Con la seguridad de nuestra afección personal,

  
Bernard DUCRET  
Secretario General

Cumplimos el penoso deber de llevar a vuestro conocimiento la noticia de la muerte del R.P. Joseph Gremaud, acaecida el 21 de Marzo último. El R.P. Gremaud era nuestro Asistente Eclesiástico en el MIEC y Secretario General Honorario. El próximo número de nuestro periódico recordará lo que fué su vida íntegramente consagrada al servicio de los estudiantes católicos. Rogamos a nuestras federaciones rezar con fervor por el reposo del alma de quien fuera fundador y animador de Pax Romana y al cual todos nosotros debemos un profundo reconocimiento.

av. Anderson Orgel  
Agosto 24-5-58  
Tel. 42688